

Das Backhaus

Etwas abseits im Pfarrgarten, am Kirchweg von Cramon nach Dalberg, steht das bautypisch zur Pfarrscheune errichtete kleine Backhaus. Schon 1705 schreibt Pastor Turlag, dass es „alt und verfallen“ ist. Wegen seines Gebrauchswertes wurde es immer wieder ausgebessert und hatte sich bis 2003, der Gründung des Fördervereins Pfarrhofensemble, als Gerätehaus erhalten. Wann das Backhaus vor seiner Sanierung zum letzten Mal seinen Zweck erfüllt hatte, ist nicht bekannt. Der verfallene Backofen wurde bereits zur Amtszeit von Propst Voß abgetragen. Trotz mancher Reparaturarbeiten hatte der Zahn der Zeit bedenklich an diesem kleinen Bauwerk genagt. 2008 wurde das Backhaus mit Backofen feierlich eingeweiht.



Das alte Backhaus rechts am Weg von Dalberg in Richtung Kirche





Das Cramoner Backhaus vor der Sanierung



und danach ab 2009
hier finden auch standesamtliche Trauungen statt



Zu besonderen Anlässen wird leckeres Brot gebacken



Der Pfarrgarten wird sehr gern für
Open Air Veranstaltungen und Hochzeitsfeiern genutzt